



JUNIO 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
Arrestan a sujeto que le cortó ambas manos a su pareja	Erick Alexander M., de 35 años, fue arrestado este sábado señalado de atacar a su compañera de vida con un corvo. De acuerdo con el reporte, el sujeto le provocó la amputación de ambas manos a la víctima de 32 años. El ataque ocurrió el miércoles afuera de su casa ubicada en la lotificación Pamplona, en el distrito de Zacatecoluca, en La Paz Este. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/arrestado-quitarle-manos-mujer-zacatecoluca/1222465/2025/ https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Hombre-que-cerceno-las-manos-de-su-pareja-fue-detenido-entre-canales-20250602-0074.html	EDH LPG Pág.12 Lunes 2 Junio 2025
Varios ataques violentos entre parejas se han registrado en los últimos días	Al menos cuatro hechos violentos entre parejas se han reportado en los últimos días, las agresiones han sido cometidas con arma blanca, y los responsables de los crímenes ya se encuentran tras las rejas. La PNC capturó a Erick Alexander Mejía Alfaro de 35 años, quien atacó a su compañera de vida con un arma blanca causándole la amputación de sus dos manos, la víctima fue trasladada a un hospital de Zacatecoluca en estado grave, mientras el agresor trataba de escapar de la justicia, pero tres días después tras un operativo de búsqueda, la PNC dio con su paradero para que responda ante la ley por el delito cometido. https://www.canal12.com.sv/noticia/variados-ataques-violentos-entre-parejas-se-han-registrado-en-los-ultimos-dias/	Canal 12 Lunes 2 Junio 2025
Feminicidio de joven	Una adolescente de 14 años fue encontrada muerta ayer en la comunidad 10 de octubre, en Soyapango, cerca de Ciudad Credissa, con evidentes señales de violencia. Su cadáver fue encontrado al final del pasaje Calandria y, según las autoridades, fue atacada con arma blanca, aparentemente un corvo, y murió en el lugar. No fue identificada y su cuerpo fue trasladado a Medicina Legal. https://ysuca.org.sv/2025/06/hallan-el-cuerpo-de-una-mujer-asesinada-en-soyapango/	LPG YSUCA Pág.15 Martes 3 Junio 2025
Pareja capturada por lesionarse mutuamente	Una pareja fue capturada por el delito de violencia intrafamiliar el domingo anterior en la Colonia Las Lupitas 3, del cantón La Joya, en el distrito de Coatepeque, Santa Ana Este. Según la información policial, una llamada alertó al Sistema de Emergencias 911 sobre una pelea en el interior de una vivienda. Al llegar al lugar, los agentes encontraron a Karla Elizabeth Aldana, de 33 años, y a su compañero de vida, Nelson Armando Murcia Climanao, de 43, con lesiones en varias partes del cuerpo. Detallaron que la pareja se encontraba consumiendo bebidas alcohólicas cuando discutieron, presuntamente por celos.	LPG Pág.16 Martes 3 Junio 2025
Acusado de feminicidio seguirá detenido	Luis René Rivera González continuará en detención provisional, acusado del delito de feminicidio agravado en perjuicio de su compañera de vida. El crimen ocurrió el pasado 13 de marzo en un terreno baldío del caserío La Vaca, cantón El Zope, en el distrito de Jucuarán, Usulután. Según la FGR, el imputado golpeó a la víctima hasta causarle la muerte y, posteriormente, regresó al lugar para incinerar el cuerpo. La desaparición fue reportada el 21 de abril por sus familiares, y el cadáver fue localizado el 30 del mismo mes. https://www.diariocolatino.com/acusado-de-feminicidio-seguira-detenido/#google_vignette	Diario Co Latino Pág.6 Martes 3 Junio 2025
Intento de secuestro a joven universitaria esta mañana en San Salvador	Según una denuncia recibida en nuestra sala de redacción, una estudiante de 18 años fue víctima de un intento de raptó o secuestro la madrugada de este miércoles 4 de junio. De acuerdo con el testimonio, la joven salió desde Cuscatancingo rumbo a su centro de estudios y, al bajarse en la parada de buses ubicada sobre la 11ª Calle Oriente, en las cercanías de <i>El Diario de Hoy</i> , fue interceptada por un hombre de mediana estatura que cubría su rostro con una mascarilla quirúrgica. Sin mediar palabra y de forma violenta, el sujeto intentó introducirla por la fuerza al interior de un panel en el que se conducía. La estudiante logró resistirse, gritó y escapó. Como resultado del forcejeo, terminó con marcas visibles en los brazos y en estado de crisis nerviosa.	YSUCA Miércoles 4 Junio 2025

	https://ysuca.org.sv/2025/06/intento-de-secuestro-a-joven-universitaria-esta-manana-en-san-salvador/	
ORMUSA registra doce feminicidios en 2025	<p>La Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA) registra doce feminicidios en lo que va del año 2025, lo que representa más del 30 % de los cometidos durante todo el año anterior, según la organización. ORMUSA insiste en que la violencia contra las mujeres continúa reportándose, y señala que el 50 % de los feminicidios ocurren en entornos de confianza, donde los principales responsables son las parejas, según la organización. De acuerdo con los datos de ORMUSA, algunos de los hechos violentos se han cometido con arma de fuego, arma blanca o mediante golpes. Ante este panorama, la organización recomienda implementar estrategias integrales con enfoque de género. Se requiere un abordaje que combine prevención, protección y acceso a la justicia, con especial énfasis en fortalecer los mecanismos de denuncia, el acompañamiento a las víctimas, medidas de reparación eficaces y la sanción efectiva contra los agresores, según han señalado en diversos informes.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/06/ormusa-registra-doce-feminicidios-en-2025/?fbclid=IwY2xjawKwAjl5leHRuA2FibQlxMQBicmlkETFPVGZwdUxiMjBCUU1CaG9wAR5lFRkD2s0cOkJS4W5slDoVf0Ea6AQFd-HMwA-MyQbihYM_D6fKPFrF7jITq_aem_kzSBwTDIjo1JzVcOeH-cNg</p>	YSUCA Jueves 5 Junio 2025
Violador enfrentará nuevo juicio	<p>Remberto G. S., quien ya cumple una condena por delitos sexuales cometidos en Sonsonate, enfrentará un nuevo juicio por tres casos adicionales ocurridos en Chalchuapa, Santa Ana. El Juzgado de Instrucción de Chalchuapa realizó recientemente la audiencia preliminar en su contra y ordenó la apertura a juicio por los delitos de violación, otras agresiones sexuales y robo agravado. De acuerdo con las investigaciones de la FGR, los hechos ocurrieron entre enero y noviembre de 2022.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Violador-de-mujeres-enfrentara-nuevo-juicio-interceptaba-a-sus-victimas-en-la-madrugada-en-paradas-de-buses-20250605-0075.html</p>	LPG Pág.22 Viernes 6 Junio 2025
Excluyen de hogar a hombre por desobedecer medidas de protección para su excompañera de vida	<p>El Juzgado Primero de Paz de Soyapango ordenó la exclusión del hogar contra Ever Alexander R. M., de 34 años, como parte de las medidas impuestas en la suspensión condicional del procedimiento. El hombre es acusado por el delito de desobediencia en caso de medidas cautelares y de protección, en perjuicio de su expareja, también de 34 años. Según el expediente, en julio de 2024, el imputado quedó al cuidado de la hija en común, pero comenzó a consumir bebidas alcohólicas y se ausentó del hogar para seguir bebiendo con los vecinos, hecho que generó una fuerte discusión entre la pareja.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/excluyen-de-hogar-a-hombre-por-desobedecer-medidas-de-proteccion-para-su-excompanera-de-vida/662893/</p>	Diario El Salvador Lunes 9 Junio 2025
Contando nuestras propias narraciones: miradas feministas antirracistas y descoloniales frente al racismo en El Salvador	<p>La larga noche de 500 años no ha terminado. Los pueblos de Abya Yala y el mundo siguen en resistencia: resisten a la opresión, al colonialismo, al borrado de la memoria, al racismo y al capitalismo. La mal llamada «conquista» significó la llegada de la colonia y trajo consigo la imposición de la religión, la lengua, la escritura y la cultura; y con ella, el genocidio de las poblaciones originarias. En los territorios de Abya Yala, la invasión española borró la ancestralidad, impuso un blanqueamiento, negando la existencia de otras identidades e invisibilizándolas y desapareciéndolas.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2025/06/09/contando-nuestras-propias-narraciones-miradas-feministas-antirracistas-y-descoloniales-frente-al-racismo-en-el-salvador/</p>	Revista La Brújula Lunes 9 Junio 2025
King Flyp enfrentará proceso judicial por expresiones de violencia contra la mujer	<p>El Juzgado Octavo de Paz de San Salvador decretó la continuación a la etapa de instrucción del caso penal contra Marvin Ulises Martínez León, mejor conocido en redes sociales como King Flyp, acusado del delito de expresiones de violencia contra las mujeres, previsto y sancionado en el artículo 55, literal C y E de la Ley Especial Integral para una Vida Libre de Violencia para las Mujeres (LEIV), en perjuicio de una víctima con régimen de protección. Durante la audiencia, el juzgado determinó que existen indicios probatorios suficientes sobre la existencia del delito y la probable participación del procesado, motivo por el cual se ordenó que el caso continúe en la etapa de instrucción ante un juzgado LEIV.</p> <p>https://lapagina.com.sv/nacionales/king-flyp-enfrentara-proceso-judicial-por-expresiones-de-violencia-contra-una-mujer/</p>	La Página Martes 10 Junio 2025
Cifras de feminicidios	<p>En promedio, dos mujeres han sido asesinadas durante los primeros seis meses de este 2025, el mayor número de casos se concentra en San Salvador. Doce mujeres han sido asesinadas entre el 1 de enero al 3 de junio de este 2025, según cifras reveladas por el observatorio de violencia contra las mujeres de Ormusa. La organización detalla que el 50% de víctimas murieron a manos de su pareja y el otro 50% por hechos de violencia. San Salvador es el departamento que más feminicidios registra con cuatro casos, seguido por San Miguel y La Unión con dos asesinatos, mientras que La Paz, La Libertad, Santa Ana y Cuscatlán contabilizan un feminicidio cada uno. El resto de departamentos no registran muertes según Ormusa.</p> <p>https://www.canal12.com.sv/noticia/cifras-de-feminicidios/</p>	Canal 12 Lunes 15 Junio 2025
ORMUSA documenta 12 feminicidios en lo	<p>La Organización Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa) ha documentado 12 feminicidios en el país en el periodo del 1 de enero 3 de junio de este 2025 y reconoce que la violencia en contra de las mujeres a nivel nacional se mantiene en “niveles alarmantes”. El caso más reciente fue el 2 de junio, cuando una</p>	LPG Pág.13 Lunes 16

que va de este año 2025	menor de 14 años de edad fue asesinada con arma blanca en la comunidad 10 de octubre, distrito de Soyapango, San Salvador Este. Las autoridades reportaron las capturas de cuatro personas, incluidos menores de edad, aunque no informaron sobre los supuestos móviles del crimen.	Junio 2025
PNC reporta ejecución de una mujer en Metapán durante el domingo	La Policía nacional Civil informó del asesinato de una mujer en el cantón Montenegro, Metapán, Santa Ana Norte, la noche del domingo. Las autoridades aseguraron en su cuenta oficial de la red social X, que la víctima recibió un disparo en la cabeza. "Nuestros equipos trabajan para encontrar al responsable", aseguró la Policía en una publicación hecha a las 10:20 pm del domingo. https://diario.elmundo.sv/nacionales/pnc-reporta-ejecucion-de-una-mujer-en-metapan-durante-el-domingo https://ysuca.org.sv/2025/06/pnc-reporta-asesinato-de-una-mujer-en-metapan/ https://croniosv.com/nacionales/mujer-muere-tras-recibir-disparo-en-la-cabeza-en-canton-montenegro-metapan/	Diario El Mundo YSUCA Cronio Lunes 16 Junio 2025
Doce feminicidios se registraron en los primeros seis meses del 2025	El 50% de las víctimas fue asesinada por su pareja. El mayor número de casos se concentra en San Salvador. Del total, el 50% murió a manos de su pareja. https://www.canal12.com.sv/noticia/doce-feminicidios-se-registraron-en-los-primeros-seis-meses-del-2025/	Canal 12 Lunes 16 Junio 2025
Organizaciones reportan 38 muertes violentas no registradas oficialmente en El Salvador	Del 1 de marzo al 31 de mayo de 2025, al menos 38 personas murieron en circunstancias que no fueron esclarecidas por las autoridades ni figuran en un registro oficial de muertes violentas, según informes de organizaciones de la sociedad civil. En ese mismo período, se registraron 20 homicidios como tales por parte de las autoridades. La cuenta Desaparecidos SV, que publica alertas sobre personas desaparecidas, así como el hallazgo de cuerpos y restos óseos, entre otras cosas, compila un resumen mensual de estos hallazgos. Menciona que, durante el mes de mayo, se reportaron 11 muertes sin causa determinada, así como 13 aparentes suicidios. Durante el mes de abril, se documentó el hallazgo de 17 cadáveres sin causa de muerte definida, aunque algunos pertenecían a personas reportadas como desaparecidas. También se registraron 7 aparentes suicidios. En marzo, se registraron 10 muertes sin causa especificada y 7 aparentes suicidios. https://www.elsalvadornow.org/2025/06/16/organizacions-report-38-violent-deaths-not-officially-registered-in-el-salvador-reportan-38-muertes-violentas-sin-registro-oficial-en-el-salvador/	El Salvador Now Lunes 16 Junio 2025
Juicio para feminicida; asfixió a su pareja	El Juzgado Especializado Primero de Instrucción para una Vida Libre de Violencia y Discriminación para las Mujeres, con sede en San Salvador, ordenó la apertura a juicio contra José Ricardo H. S., acusado del delito de feminicidio agravado en perjuicio de su expareja, hecho ocurrido en el distrito de Soyapango, San Salvador Este. Según la acusación, la víctima y el imputado mantenían una relación de pareja, de la cual procrearon una hija. Sin embargo, la convivencia se habría tornado conflictiva debido a episodios de violencia y tratos denigrantes ejercidos por el acusado, lo que llevó a la joven a expresar su deseo de finalizar la relación. https://lapagina.com.sv/nacionales/juicio-para-feminicida-asfixio-a-su-expareja/	La Página Miércoles 18 Junio 2025
“Dime cómo amas”: cabaret feminista en El Salvador	El cabaret feminista aterrizó en El Salvador de la mano de Yanet Miranda, actriz, creadora escénica y cabaretera mexicana. El pasado viernes llevó al público el espectáculo <i>Dime cómo amas y te diré qué tan jodida estás</i> . La obra reveló, a partir de vivencias, reflexiones y humor, las consecuencias de un amor construido bajo el patriarcado. https://revistalabrujula.com/2025/06/18/dime-como-amas-cabaret-feminista-en-el-salvador/	Revista La Brújula Miércoles 18 Junio 2025
Juicio para acusados de crimen hermanos Toledo	La FGR informó que continúa el juicio en contra de 248 presuntos pandilleros acusados de diferentes crímenes, entre ellos la desaparición y asesinato de los hermanos Guerrero Toledo y la exfutbolista Claudia Jimena Granados. Según el ministerio público se les imputan 40 homicidios, dos feminicidios, un homicidio tentado, 20 casos de desaparición de personas, 86 casos de extorsión, cinco casos de tráfico ilícito, entre otros; además de agrupaciones ilícitas.	LPG Pág.12 Jueves 19 Junio 2025
Viroleña es asesinada por su pareja en Houston	La salvadoreña Argelia Elizabeth Díaz Amaya, de 50 años, originaria de Zacatecoluca, en La Paz Este, fue asesinada la noche del pasado viernes 14 de junio, en la ciudad de Houston, Texas, Estados Unidos, por su pareja sentimental, Santos Hernández Cornejo, de 53 años. El hombre, también originario de la ciudad viroleña, se entregó posteriormente a las autoridades policiales. De acuerdo con familiares de la víctima, el hecho ocurrió poco después de las 11:30 de la noche, en la cuadra 6900 de Wilcrest Drive, en el sector conocido como Chinatown. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Salvadorena-es-asesinada-por-su-pareja-en-Houston-20250618-0062.html	LPG Pág.14 Jueves 19 Junio 2025
Presentan libro que recoge 23 testimonios de mujeres en la guerra civil	«Siempre es doloroso recordar, porque lamentablemente perdimos a muchas personas, compañeros y compañeras muy queridos y valiosos. Pero es una tarea necesaria, justa», expresó Marisol Galindo, integrante del equipo de investigación del libro <i>Insurrectas. El Salvador 1970-1992</i> . La obra fue presentada en la Universidad de El Salvador por la Asociación de Mujeres Veteranas de la Guerra Civil, en colaboración con un equipo de investigadoras coordinado por el doctor Luis Alvarenga. El libro reúne 23	YSUCA Jueves 19 Junio 2025

<p>salvadoreña</p>	<p>testimonios de mujeres que participaron en el conflicto armado entre 1970 y 1992, como un aporte a la memoria histórica del país. https://ysuca.org.sv/2025/06/presentan-libro-que-recoge-23-testimonios-de-mujeres-en-la-querria-civil-salvadorena/</p>	
<p>12 feminicidios reporta ORMUSA a mayo 2025</p>	<p>12 feminicidios y muertes violentas de mujeres han sido identificados por la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (Ormusa), del mes de enero al 3 de junio del año 2025. Los datos han sido divulgados en su Observatorio de Violencia contra las Mujeres, y responden al período del 1 de enero y el 3 de junio de 2025, sostenidos en su documentación hemerográfica. Esta cifra representa una reducción significativa en comparación con las 47 víctimas registradas durante todo el año 2024 y los 46 casos documentados en 2023, estableciendo un patrón de descenso en la incidencia de estos delitos durante los primeros meses del año fiscal actual. Los datos proporcionados por la PNC y compilados por la FGR revelan que se registraron 32 homicidios intencionales hasta el 19 de junio de 2025, distribuidos en 6 casos durante enero, 5 en febrero, 7 en marzo, 6 en abril, 5 en mayo y 3 en junio. Estas cifras contrastan con los 114 homicidios intencionales registrados durante todo 2024 y los 154 casos documentados en 2023, evidenciando una tendencia de reducción en la criminalidad homicida general. https://diariofuentes.com/12-femicidios-reporta-ormusa-a-mayo-2025/</p>	<p>Diario Fuentes Viernes 20 Junio 2025</p>
<p>Eliminarían conceptos de “inclusión” y “desigualdad de género” en nueva ley de Desarrollo Social</p>	<p>Un proyecto de nueva "Ley de desarrollo social" presentado a la Asamblea Legislativa por la ministra de Desarrollo Local derogaría una ley similar aprobada en 2014 y, en la nueva normativa, se eliminaría toda referencia a la inclusión y a la desigualdad de género. El proyecto de ley es acompañado de una carta de la ministra de Desarrollo Local, María Ofelia Navarrete, con fecha 19 de junio. Ingresó a la sesión plenaria del jueves pasado y será estudiado por la Comisión de Salvadoreños en el Exterior, Legislación y Gobierno, que se reunirá el lunes 23 de junio. https://diario.elmundo.sv/politica/eliminarian-conceptos-de-inclusion-y-desigualdad-de-genero-en-nueva-ley-de-desarrollo-social</p>	<p>Diario El Mundo Domingo 22 Junio 2025</p>
<p>Insurrectas: Rescatar la memoria de las mujeres en la lucha armada y la paz</p>	<p>Con una mirada crítica y profundamente humana, el libro <i>Insurrectas</i> irrumpe en el panorama de la memoria histórica salvadoreña para contar lo que durante mucho tiempo fue silenciado: la participación de las mujeres en el conflicto armado. A través de una recopilación de más de veinte testimonios y relatos, la obra rescata las voces de quienes vivieron la guerra no solo desde el frente de batalla, sino también desde los espacios donde se sostuvo la vida en condiciones extremas. Más allá de los fusiles, <i>Insurrectas</i> revela las múltiples formas de resistencia y se convierte en un acto de reivindicación política, histórica y emocional. https://revistabrujula.com/2025/06/23/insurrectas-rescatar-la-memoria-de-las-mujeres-en-la-lucha-armada-y-la-paz/</p>	<p>Revista La Brújula Lunes 23 Junio 2025</p>
<p>Condenado por herir de bala a una esposa</p>	<p>El Tribunal de Sentencia de Ahuachapán condenó a Jorge Giovanni Sandoval Orellana a 14 años y tres meses de prisión por disparar un arma de fuego dentro de un microbús en el distrito de El Refugio, Ahuachapán Norte, el 29 de enero de 2024. El juez determinó responsabilidad penal y dictó 10 años por tenencia, portación o conducción ilegal o irresponsable de arma de fuego, tres años y seis meses por lesiones graves y nueve meses por daños. Sandoval hirió de bala a una persona en la unidad.</p>	<p>LPG Pág.17 Miércoles 25 Junio 2025</p>
<p>Pese a los avances, El Salvador es el segundo país centroamericano con mayor brecha de género</p>	<p>Aunque El Salvador logró una reducción en la paridad de género en el último año, aún se coloca como el segundo país de Centroamérica con mayor brecha entre hombres y mujeres, reveló el Índice Global de Brecha de Género 2025 publicado por el Foro Económico Mundial (WEF). Desde 2006, el WEF sigue el progreso de los países para cerrar las brechas de género en cuatro dimensiones: participación y oportunidades económicas, logro educativo, salud y supervivencia, y empoderamiento político. El índice ofrece una puntuación en una escala de 0 a 1, las cuales se puede interpretar como la distancia que se cubre hacia la paridad. https://diario.elmundo.sv/economia/pese-a-los-avances-el-salvador-es-el-segundo-pais-centroamericano-con-mayor-brecha-de-genero</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 27 Junio 2025</p>
<p>Estudiantes de la UES reciben taller sobre prevención de la violencia digital contra las mujeres</p>	<p>El Centro de Estudios de Género de la Universidad de El Salvador (UES), en conjunto con la Asociación de Mujeres por La Paz (Ormusa), llevaron a cabo un taller sobre la prevención de la violencia digital contra las mujeres. De acuerdo con el alma máter, este evento formó parte de una campaña de prevención de la violencia digital contra las mujeres que se lleva a cabo por parte de Ormusa, en conjunto con la Asociación Magenta y que es denominada: «Si compartes imágenes íntimas sin consentimiento...No estás rompiéndola, estas regándola». https://diarioelsalvador.com/estudiantes-de-la-ues-reciben-taller-sobre-prevencion-de-la-violencia-digital-contra-las-mujeres/669257/</p>	<p>Diario El Salvador Viernes 27 Junio 2025</p>
<p>La SRS fortalece alianza con ONU Mujeres para consolidar esfuerzos a favor</p>	<p>La Superintendencia de Regulación Sanitaria (SRS) sostuvo una reunión estratégica con la nueva representante de ONU Mujeres en El Salvador, Lourdes González-Prieto, con el propósito de fortalecer la cooperación interinstitucional y consolidar esfuerzos en favor de la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres. La reunión contó con la participación de la secretaria general, Jessica Marlen Durán Parada, la jefa de la Unidad de Género e Inclusión Social; Jackelyn Murcia, la jefa de la</p>	<p>Diario El Salvador Lunes 30 Junio 2025</p>

de la igualdad de género

Unidad de Cooperación y Asuntos Internacionales, Sulay Mejía; junto con el analista Gabriel Eduardo Renderos Marroquín, de la misma unidad.

<https://diariocelsalvador.com/la-srs-fortalece-alianza-con-onu-mujeres-para-consolidar-esfuerzos-en-favor-de-la-igualdad-de-genero/670052/>